



Le Kremlin
Bicêtre

UNIVERSITÉ

POPOU



L'ANIRE

PERMANENTE

Programmation

2023 - 2024

Cycle de conférences – Septembre–décembre 2023

Il était une fois la vie : de notre conception à la mort

Mercredi 20 septembre / 20h à l'auditorium Lounès–Matoub

Comment fait-on les bébés en 2023 ?

D'ici une trentaine d'années, nous atteindrons le demi-siècle. Attentes individuelles, perspectives sociétales, bouleversements de nos modes de vies : vers quel avenir se dirige-t-on ? Dans cette perspective, la ville du Kremlin-Bicêtre propose de plonger dans une réflexion collective grâce à un cycle de conférences qui abordera plusieurs de ces enjeux.

Mercredi 25 octobre / 20h à l'auditorium Lounès–Matoub

« Un enfant, quand je veux, si je veux » est-il un droit acquis aujourd'hui ?

Alors que le souhait d'avoir un enfant ou pas relève d'un choix intime, la société entière semble se préoccuper de l'avenir de l'utérus de sa voisine à peine passée la trentaine. Or, certaines ne souhaitent pas avoir d'enfants et cela passe parfois par la case avortement. Droit acquis en France depuis 1975, l'accès à l'IVG reste très inégal dans le monde. Alors qu'une grossesse sur quatre se termine par un avortement, plus de 40 % des femmes en âge de concevoir vivent dans des Etats aux lois restrictives. Les femmes sont-elles encore réduites à leur statut de procréatrice ? Parallèlement, la contraception reste une affaire de femmes car la contraception masculine stagne au stade expérimental. Quels changements et à quelles échéances ?

Mercredi 15 novembre / 20h à l'auditorium Lounès–Matoub

Pour ou contre l'euthanasie ?

Le 3 avril dernier, la convention citoyenne sur la fin de vie a rendu ses conclusions. Parmi elles, celle de la nécessité de mettre en place à la fois le suicide assisté et l'euthanasie pour répondre à l'ensemble des situations rencontrées. Ces deux méthodes sont actuellement interdites en France. Quelles différences entre les deux ? A quelles besoins répondraient-elles ? Quel encadrement légal est envisagé ?

Mercredi 6 décembre / 20h à l'auditorium Lounès-Matoub

Demain, tous immortels ?

Thématique totem de la science-fiction, l'immortalité fascine. A tel point, que la course à la jeunesse éternelle devient une obsession pour certains, que le transhumanisme prône un humain supérieur grâce aux nouvelles technologies et qu'une start-up américaine, Altos-Labs s'est donné pour mission de trouver la formule de l'immortalité. Parallèlement, notre vie numérique est concernée par une forme d'immortalité. Chaque jour, près de 8 000 personnes inscrites sur Facebook décèdent dans le monde : leurs pages sont laissées à l'abandon ou transformées en pages posthumes. L'entreprise Grantwill quant à elle propose des interactions post mortem. Et si on vous proposez de devenir immortel, accepteriez-vous ?

Janvier-juin 2024 : Conférences thématiques

Samedi 20 janvier / 20h à l'auditorium Lounès-Matoub

Aimez-vous votre corps ?

67% Français sont complexés par leur corps. Alors que le culte de la beauté fait des ravages depuis des siècles, il y a une banalisation du recours à la chirurgie esthétique promu par les influenceurs et véhiculée sur les réseaux sociaux. L'obsession du corps parfait peut aller jusqu'à mettre en péril la santé : développement de la musculature à outrance, troubles alimentaires ou encore régimes drastiques. Et le body positive dans tout ça ?

Mercredi 21 février / 20h à l'auditorium Lounès-Matoub

Bonjour, salut, wesh : Comment évolue la langue française ?

Notre langue est en perpétuelle évolution. Chaque année les mots faisant leur entrée dans le Petit Robert sont scrutés avec attention. Véritable miroir de notre société, ces nouveaux mots en disent long sur les débats et sur les faits qui ont marqué notre pays. Comment un mot devient viral voire le symbole d'une génération ? Avec l'explosion de l'utilisation des messages vocaux qui a volé la vedette au langage sms, l'inquiétude des professeurs sur la maîtrise de la langue française par leurs élèves et le désintérêt pour la lecture, délaissions-nous notre langue ?

Samedi 9 mars / 19h à l'auditorium Lounès-Matoub

Le sport est-il sexué ?

Seule 31 % de licences sont féminines au sein des fédérations olympiques. Parce que l'on impose encore trop souvent aux petites filles de jouer à la poupée plutôt qu'au ballon, que l'on assimile la compétition à la force masculine, que certains sports restent exclusivement masculins et que les retransmissions de compétitions féminines sont reléguées au second plan au même titre que le salaire de ces athlètes, à la veille des jeux olympiques, interrogeons-nous sur le sport comme vecteur d'égalité femme/homme.

Mercredi 10 avril / 20h à l'auditorium Lounès-Matoub

Paye-t-on trop d'impôts en France ?

Selon l'IFOP, 66 % des Français estiment payer trop d'impôts et seul moins d'un Français sur trois se déclare satisfait de la qualité des services publics eu égard au montant des impôts et des taxes payés pour les financer. Est-ce que ce sentiment est avéré ? Est-ce que le système fiscal en France fonctionne bien ? Impôt sur le revenu, TVA (taxe sur la valeur ajoutée), taxe foncière, impôt sur la fortune immobilière etc... Il existe plus de 480 impôts, taxes et cotisations en France. Venez et devenez un expert des finances publiques en 45 minutes.

Samedi 11 mai (Festival de l'écologie populaire)

Peut-on manger sainement sans se ruiner ?

Et si on passait de l'éternel Qu'est-ce que l'on mange ce soir ? au Comment mange-t-on ce soir ? Alors que le bio a envahi les rayons, celui-ci n'est toujours pas accessible à toutes et à tous principalement pour des raisons de prix. Existe-t-il des alternatives pour mieux manger ? Est-ce que les industriels font assez d'effort en termes de composition pour rendre accessible des produits sains accessibles à tous ? Où s'approvisionner pour manger sainement sans se ruiner ?

Mercredi 12 juin / 20h à l'auditorium Lounès-Matoub

L'histoire du voyage

Dis-moi comment tu voyages et je te dirais qui tu es. Du voyage en calèche au voyage en avion low-cost en passant par la révolution ferroviaire jusqu'au grand retour du voyage pédestre ou à vélo, nous vous proposons de plonger dans l'histoire du voyage.